



LA HEROICA DEFENSA DE MADRID

LOS REBELDES CONTINUARON PRESIONANDO EN EL SECTOR DEL PUENTE DE LOS FRANCESSES, QUE HUBO DE SER VOLADO POR NUESTRAS FUERZAS

Nuestra gloriosa Aviación destruyó, durante el día de ayer, veinte aparatos facciosos de diversos tipos

UN DÍA DURO

Por encima de nuestra voluntad de vencer, nada

El de ayer fué un día duro. El adversario, después de una acumulación de elementos, se decidió a atacar nuestras posiciones por la zona del puente de los Franceses, lugar preferido en estos días para sus tarascadas. La violencia del ataque fué extraordinaria. Una intensa preparación artillera y una ayuda constante de la aviación—presente sobre Madrid desde las primeras horas de la mañana—consintió a los rebeldes aumentar la intensidad de la agresión. El puente fué volado por nuestros dinamiteros. Reforzada la resistencia, el ataque fué cediendo en intensidad. Es, sin duda, uno de los más duros que han resistido a pie firme nuestras Milicias. La presencia de la aviación, que fué constante, no arrojó a los defensores de la capital. Que algún pequeño núcleo se descorazonase, no cuenta. La gran masa de combatientes en que se apoya Madrid dió ayer el mismo ejemplo de heroica subordinación a las necesidades de la capital. La consigna, un día heroico, se cumple al pie de la letra. Resueltamente, no pasan. Esta es la lección que se desprende de la jornada de ayer. El enemigo podrá repetir la agresión; superarla, no. El ataque de ayer fué intensísimo. Tenía todo el aire de una resolución desesperada, de una prueba última, de un postrero intento a salga lo que saliere. Franco puso en acción sus tropas más probadas y seguras. Las robusteció con la colaboración de los carros de combate. Hizo intervenir a fondo a la aviación. Pidió a la artillería su mayor esfuerzo. Los mandos que encuadraban todos esos elementos fueron advertidos de la necesidad de pasar. Pasar a todo precio, costase lo que costase. El balance no puede ser más tranquilizador. Después de muchas horas de intenso forcejeo, los atacantes se vieron obligados a retirarse a sus antiguas posiciones. Nuestras fuerzas correspondieron al fuego del adversario con su fuego, manteniéndose serenos a lo largo de toda la jornada.

Resueltamente, no pasan. La conclusión es, pues, optimista. Pero el optimismo está condicionado a la necesidad de seguir combatiendo cada día con más nervio y mayor temple. El ataque de ayer no será el último. Una estimativa serena asegura, por el contrario, que los rebeldes, comprometidos en su crédito y en su vida, insistirán en sus acometidas a los flancos leales que reputen más débiles. Allí, pues, donde los rebeldes aprietan habrá de enviar la Junta de Defensa los equipos más probados y más familiarizados con el fuego. Cada veinticuatro horas necesitamos demostrar al mundo que Madrid aumenta su potencial combatiendo y asegura, con cada combate, la cierta derrota de Franco. Se trata, además de ganar la guerra, de probar que el pueblo, aun en sus improvisaciones más inverosímiles, es genial, y que no hay Academia militar ni Maestranza que mejor dote a los hombres de sagacidad y genio militar como el anhelo sentido entrañablemente de vivir y morir libres. No es una pura conquista material lo que está en litigio; es, por el contrario, todo un mundo espiritual. Los defensores de Madrid son algo más que los obreros de nuestra seguridad física: son los salvadores de unos conceptos que dan norte y rumbo al proletariado universal. De ahí que nos acompañe en la contienda la solidaridad de la Internacional, no esta ni aquella, sino la Internacional por antonomasia: los obreros del mundo.

La moral de nuestros combatientes debe nacer de esa seguridad, bien probada a lo largo de los meses de guerra. No es sólo Rusia la que ama a la preocupación de las noticias de España. En la nación más minúscula y lejana, la más apartada de nuestro paralelo, los trabajadores despiertan con la misma ansiedad acuciosa: «¿Qué sucedió ayer en España?» A todos ellos les debemos buenas noticias. Estamos obligados a confortarlos con la relación de nuestras victorias. En la medida que ello depende de nuestro coraje, de nuestra bravura, de nuestro heroísmo, las buenas noticias no deben faltar a quienes, moral y materialmente, ponen su esfuerzo a nuestro favor. La dureza que nos reserven los días no puede intimidarnos. Tenemos que vencer de ella, y, si fuera preciso, vencer de la fatalidad. Los días nos reservarán aquello que queramos que nos reserven. Por encima de nuestra voluntad de vencer, nada. Por bajo de nuestra decisión de victoria, todo.

MÁS ALLÁ DE NUESTRAS FRONTERAS

EL INDICE ACUSATORIO

Seguimos con una atención serena y continuada las repercusiones que produzca nuestro pleito en el exterior. Es la posición honesta y digna que nos dicta una amarga experiencia. Nuestra capacidad de asombro, agotada, o nuestra indignación, contenida, ha buscado esa válvula de escape de un decoro del cual nos sentimos orgullosos, especialmente en los momentos en que el drama adquiere su máxima culminación. Se nos ha herido en la arista más fina de nuestra sensibilidad. Sabernos comprendidos y cerrar los ojos y los oídos a nuestras culpas era sobre manera irritante. Sentirnos, además, envueltos en la insidia de un seudofascismo encubierto con el disfraz democrático, nos producía un asco que nos llenaba de náuseas. Hemos remontado este proceso, como otros que nos ha presentado la barbarie facciosa. Quedan en la memoria, no obstante, registrados a través de los hitos de superación que nos han curtido en disciplinas combativas. Es una cuenta que nos va a ser difícil su olvido. Nos la recuerdan millares de víctimas inmoladas a la Libertad. Y es una blasfemia de sin igual cinismo enturbiar desde las columnas de periódicos exvanjeros, sedicentes democráticos, los términos en que se plantea el problema español. No la desvirtuación en la superficialidad de seña-

lar a éste o al otro. Nos basta con conocerlos con tan misero espíritu. Nos es suficiente con que queden desmascarados y puestos en la picota para siempre jamás. Porque ésta es la gran virtualidad que late en el fondo de la contienda empeñada: que no da lugar al disfraz de propios ni de extraños. En la medida que gana en intensidad y duración la batalla, se perfila crítica y profundamente la fisiónomía de los combatientes. Y de los que los auxilian. Sin que haya opción para el término medio. Se está con nosotros o con el enemigo. Esa posición vergonzante, de inhibición cobarde, cuando no cómplice, toca a su fin más allá de nuestras fronteras. Nos lo garantiza un proletariado internacional desazonado, inquieto, que empieza a sentir el sonrojo de ese alzar de hombros de sus propios Gobiernos. Nos viene de Rusia el aliento y el saludable precursor. Kalinin, ante los representantes proletarios de distintos países, muestra a la Delegación española en la avanzada del honor internacional en defensa de la libertad. Es el índice acusatorio tendido a lo largo y ancho de los países democráticos. Misión del proletariado es mantenerlo firme y seguro allí donde flaquea el ánimo, o lo que es peor, donde el fascismo se cubra con la careta democrática.—X. X.

UNA VIEJA LECCIÓN ACTUAL

Calma chicha en las provincias y violentos ataques a Madrid

Compúlsense las noticias publicadas en nuestro número de ayer sobre la actividad, mejor dicho, la no actividad, de los frentes de guerra lejanos a Madrid. Prácticamente, las hostilidades están suspendidas. Débiles tiroteos. Algún breve duelo de artillería. En resumen, nada. Tranquilidad. Calma. Sosiego. En algún sector de Asturias, nuestros milicianos han podido cosechar algunos kilos de patatas a la vista del adversario, que, no obstante tenerlos bajo el fuego de sus armas, no se creyeron en el caso de agredir a los atrevidos. Esta realidad necesita ser interpretada atendiendo lo que sucede en Madrid, donde el enemigo actúa de una manera durísima, renovando los ataques y apoyándose en toda suerte de armas, dando preferencia a la Aviación. Lo que en las provincias es tranquilidad y calma, aquí, en Madrid, es violencia furiosa. Y bien: ¿no estarán siendo los mandos republicanos víctimas de un espejismo peligroso? El menos avisado advierte, al computar el contraste que ofrece el frente de Madrid con los frentes provincianos, que la inactividad del enemigo en las provincias obedece al deseo de acumular todas sus fuerzas en torno a la capital, donde se ventilarán, según venimos predicando, un poco inútilmente según declaran los propios acontecimientos, las tres cuartas partes de la guerra. Nadie, que sepamos, está en ese punto los planes del adversario. Las provincias admiten la calma como un suceso favorable, y nada hacen de su cuenta, no sabemos si porque nada pueden hacer, por romperla, yéndose de cara en busca del adversario y obligándole a combatir, que sería tanto como imponerle la necesidad de devolver a las zonas amenazadas por nuestras armas los efectivos que de ellas sustrajeron para mejor castigar la defensa de la capital.

Si alguna ayuda tiene derecho a solicitar Madrid es justamente, como en ocasión anterior hemos dicho, la de que las provincias, aprovechando en su beneficio la disminución de las fuerzas adversarias, se empleen en una ofensiva dura que sirva, cuando menos, para descongestionar de facciosos los frentes del Centro. Con eso se conforma la capital, de cuya capacidad de resistencia nadie puede dudar. Lo que solicita no es abusivo ni anormal. Pide que todos combatamos, en la medida de nuestras posibilidades, para contrariar los planes del adversario, que, con insuficiente número de hombres, está haciendo el milagro, por la movilidad a que los somete, de aparentar poseer una fuerza que no tiene. Sólo así se explica que nuestras victorias—auténticas victorias de heroísmo—no lleguen a tener la importancia que deberían. Vale la pena, a nuestro juicio, de reflexionar sobre el caso. El suceso que nos ocupa es digno de minuciosa atención por parte de quienes ordenan y dirigen la

guerra en nombre de la República. Se nos antoja, sin que podamos fundar nuestro antojo en títulos técnicos ni en diplomas de escuelas militares, que la libertad de movimientos y el derecho de iniciativa que reservamos al adversario nos es terriblemente perjudicial. Si él no combate, nosotros nos abstenemos de combatir, y registramos el suceso poco menos que con júbilo. Desde los tiempos de Federico el Grande es bien sabido que la movilidad de un Ejército, en el que los valores de la disciplina están impuestos de un modo terriblemente coercitivo, es base esencial de los mejores resultados. Los soldados austriacos, superiores en número a los de Federico, nada pudieron contra los mercenarios del prusiano por las vacilaciones y timideces de un mando que no se decidió a aprovechar las coyunturas favorables. No quisiéramos que, al cabo de los años, viniera a repetirse a nuestras expensas tan triste lección.

Confiese al coraje de las Milicias madrileñas todo cuanto a ese coraje—que es mucho—puede serle confiado. Pero no estorbará que se le refuerce con una ayuda inteligente y eficaz. La zona de guerra de la capital tiende a extenderse. Ello quiere decir que los esfuerzos han de aumentar. Aumentarán. Madrid no se desmiente. Ha dicho que no pasan, y, al precio que sea, no pasarán. Pero el litigio debe ser resuelto en el menor tiempo posible. España tiene interés en que la situación de la capital se despeje rápidamente. Y para conseguir esa legítima aspiración de cuantos estamos interesados en el buen final de la contienda, Madrid necesita ser ayudado. Sin esa ayuda, Madrid hará prevalecer su voluntad de victoria; pero antes que eso ocurra necesitaremos los madrileños de la contribución del tiempo, y del más maravilloso del estoicismo unos y del más prodigioso heroísmo otros. Cada día que pasa endurece más la guerra y la hace más cruel. El adversario no se prohíbe ninguna suerte de violencias. Todas las encuentra débiles para rendir la capital. No la rendirá, en modo alguno; pero en la medida que ese convencimiento se apodera de su ánimo, intensifica todos los ataques, cobrándose en la población civil la resistencia que le hacen las Milicias.

No quisiéramos que estas observaciones se estimasen como un grito de angustia. No. Afortunadamente no se trata de una apelación dramática de socorro. Es algo más natural y sencillo. Es la reclamación cuerda de quienes, cumpliendo un deber de orientadores, deber atribuido a la prensa, y ahora con mayor razón que nunca, advierten que a la violencia con que se combate en Madrid corresponde una calma insufrible en los otros frentes, calma que el adversario aprovecha para reforzar sus efectivos de hombres y armas en el cerco de Madrid.

LO QUE MADRID NECESITA SABER

Comienza una semana dura en los frentes de la capital

Madrid tiene derecho a conocer la verdad, que, contra lo que muchos quisieran, está bien lejos de ser descorazonadora. La verdad que Madrid necesita conocer es susceptible de expresarse en pocas palabras: el peligro no ha desaparecido. Subsisten, en parte, los motivos que determinaron la llamada al combate de todos los antifascistas útiles para empuñar las armas. El enemigo arrea en sus golpes a la ciudad. Sus ataques aumentan en violencia y se hacen más frecuentes. Al ataque de la noche del sábado, prolongado durante todo el día de ayer, ha seguido un violentísimo ataque nocturno, perceptible por el oeste de Madrid. Todo hace presumir que se inicia otra semana durísima. ¿Estamos en condiciones de soportarla? Moralmente, la respuesta es afirmativa. Madrid tiene resuelto para llevar la semana que se inicia y varias semanas de idéntica intensidad. Si algo necesita, es que a sus recursos morales correspondan los recursos materiales. Este es capítulo muy importante, que no debe ser descuidado. Son necesarios los recursos materiales. Fusiles, máquinas, cañones, aviación y... hombres que manejen ese material sin desfallecimientos ni pocos pueriles. La guerra, que consume muchas energías, está calcinando no pocos prestigios, al tiempo que descubre otros nuevos. Las valoraciones establecidas en los tiempos de paz no son absolutamente válidas para la guerra. Es todo cuanto sobre ese punto nos consiente declarar nuestra delicadeza y nuestra responsabilidad. Quedamos en que comienza una semana de valor decisivo, por como cerramos la anterior, en orden a la defensa de Madrid. La capital se siente moralmente fuerte para resistir; pero es indispensable que se sienta materialmente segura. La apelación a los combatientes precisa despojarse de adornos y garlitorios y quedar desnuda: Hay que resistir, camaradas. Resistir hasta la muerte. Quien no se reconozca con el temple necesario para dar a la victoria esa prueba, que se reincorpore a la normalidad de su vida y ceda el arma al que se sienta capaz de servir de ella fuera el último momento de su agonía. Madrid tiene todavía reservas de hombres de ese temple. Para usar de ellos espera a tener disponibilidades de material. Disponibilidades que le están prometidas y que no pueden demorarse.

Toda la verdad que Madrid necesita conocer va dicha en las anteriores palabras. Comienza una semana en que, como la anterior, habrá que llevar la cuenta de las horas. Calcúlamos que no todas nos serán favorables. Pero favorables deben sernos las más y, desde luego, las últimas. Madrid necesita quedar victorioso. La guerra en torno a su posesión se prolonga más de la cuenta. Verdad es que el enemigo avanza; pero tampoco, y éste es nuestro motivo de pesar, avanzamos nosotros. Y así no se debe continuar. Hay que romper el asedio, suponiendo que se trate de un asedio. Hay que llevar la guerra lejos de la capital. A la resistencia hay que ponerle un límite, a partir del cual se convierta en ofensiva violenta. Cuanto más violenta, mejor. Otra cosa sería conformarse con una consigna que hace mucho tiempo recusamos como insuficiente. El «No pasarán» no puede ser permanentemente válido. Como todas las órdenes, hijas de la necesidad de un momento, precisa ser transitoria. La que comienza, en todo o en parte, puede ser una semana de «No pasarán»; la siguiente, o el final de la presente, debe caracterizarse por una orden más confortadora.

No somos nosotros quienes podemos dar órdenes. Esa función corresponde al mando. El mando dirá, a la vista de los recursos con que cuenta. Nosotros corroboraremos lo que él diga y cuidaremos, en lo que de nosotros depende, que los defensores de Madrid se empleen a fondo a la hora de poner por obra la orden que de la superioridad emane. De momento, que las Milicias hagan cara resueltamente a la dura semana que comienza.

OJOS Y OIDOS

VIGILANCIA RIGUROSA PARA LOS ALARMISTAS

¡Si el alarmista fuera un hombre callado, es decir, si se guardara su miedo entre pecho y espalda, sin empeñarse en endosárselo a los demás! Pero el miedo es, por naturaleza, comunicativo, como lo es el miedo. Necesita que sus angustias sean compartidas, con lo cual se siente descargado y respira mejor. No se libra, claro es, de su peso; pero se imagina que los demás, desde el instante que comparten sus temores, le ayudan a sostenerlo. Y se siente, por añadidura, disculpado. El alarmista no escatimará medio alguno para convencerlos de que está en lo cierto. Necesita de nuestra credulidad y procurará ganarla con todos los datos que la fantasía le dicte. Aportará detalles concretos, señalará circunstancias especiales. Lo que él no haya visto con sus propios ojos, lo habrá visto, de seguro, un amigo suyo o se lo habrá contado quien, sin duda alguna, lo vió. Luego resulta que no vió nada nadie, y el alarmista, si se le da alcance, andará en disculpas y titubeos para explicarnos que quiso hacernos un favor al comunicarnos el secreto que poseía. Eso si se trata de los alarmistas de buena fe, a quienes el reproche que cabe hacerles es el de su falta de juicio y de ánimo. Porque hay otra clase de alarmistas que lo son a sabiendas y con la peor de las intenciones. La quinta columna de Mola, nula desde el punto de vista militar, no es, sin embargo, enteramente hipotética. La forman los propaladores de noticias terroríficas, los que todo lo dan por perdido y aparentan lamentarse de ello; los que en todo encuentran motivo para ensayar su capacidad de censores; los que murmuran y siembran de oído en oído la desconfianza. En fin, todos los que, inútiles para rendir ayuda provechosa, desalientan a los que están prestando. Una vez más convendrá reiterar la exigencia de que se les ponga vigilancia rigurosa a los alarmistas.

Ahora que Madrid está obligadamente sobrecitado, padeciendo la forzosa hipertensión que acarrea la guerra, es más necesaria que nunca esa vigilancia. Una vigilancia que sólo puede ser eficaz haciéndola descansar en la confianza propia. Nuestra credulidad, de estar abierta para algo, debe estar exclusivamente para la esperanza; de la cual se nutre la voluntad de vencer. Y no es que pidamos que nadie se haga un buen equipaje de ilusiones condenadas a fracasar. Nos preciamos, justamente, de haber aconsejado lo contrario. Vivir de ilusiones por miedo a contemplar la realidad es simplemente porque estamos ciegos para no verla, no; contemplarla de frente, con el ánimo tranquilo y seguro, cerradas todas las puertas al desfallecimiento, sí. Ahora, precisamente ahora, es cuando concurren más motivos para afirmar plenamente que el esfuerzo popular no podrá tener ya, cualquiera que sean las pruebas a que haya de verse sometido, más que un final: el de la victoria. Y entonces acaso vengan los alarmistas a decirnos, sonrientes y con aire de gozo, que ellos lo sabían y que nunca esperaron otra cosa. Y entonces, como hoy, habrá que darles de lado airadamente. Quien no tenga fe hoy, que se aparte de nuestro lado y que no pretenda mañana compartir el triunfo. Esos, los alarmistas y apocados, lo único que merecen, al acaso, es la derrota. Salvo los plañistas malintencionados, que merecen, dondequiera que se hallen, un castigo inmediato y ejemplar.

EL ORGULLO DE CUMPLIR CON EL DEBER

Son muchos los oficios que cumplen en la retaguardia un cometido útil y necesario. Hemos citado, antes de ahora, ponderando sus servicios, el caso de los metalúrgicos, el de los ferroviarios, etcétera. Queda por citar un núcleo obrero considerable: el de los tranviarios. El vecindario ha tenido ocasión de darse cuenta del papel brillantísimo que vienen desempeñando esos camaradas. Su función actual no puede ser más destacada. Los servicios ordinarios no se han interrumpido y se han creado servicios extraordinarios de carácter militar. Sin pregones ni ruidos, los tranviarios vienen ayudando a la victo-

ria. Siempre que nos refiramos a ellos nos será difícil eludir la figura de uno de

La agitación nacionalista en Marruecos

Una reunión secreta suspendida por el Sultán

CASABLANCA, 15.—El Comité de Acción musulmana (nacionalistas marroquíes), que ayer noche se reunió para celebrar sesión secreta en la ciudad indígena, a los pocos momentos de estar reunido se suspendió por prohibirlo el sultán.

Este año se ha notado cierta efervescencia alrededor de las grandes mezquitas; pero las autoridades francesas e indígenas han logrado que renazca la tranquilidad.—(Fabra.)

ellos—bien templado en la adversidad, en cuya escuela adquirió condiciones de organizador seguro—, al que conocimos en el cárcel: Román Pérez. Era el animador de los camaradas de la «quinta», y luego fué el castigado de la «tercera». En todos los frentes, sereno y seguro de sí mismo. Ahora, con la responsabilidad de su función delicada, más sereno y más seguro. No sabemos por qué, pero es el caso que en cada tranviario madrileño vemos nosotros, por el temple y la serenidad, un Román Pérez que, a despecho de los inconvenientes y los riesgos, cumple orgullosamente con su deber.

¡Trabajadores! Ahora más que nunca propagad y leed EL SOCIALISTA

UN COMENTARIO DE LA "PRAVDA"

El heroico pueblo español tiene fuerzas sobradas para aplastar a sus adversarios

Los intervencionistas se equivocan en sus cálculos. Cuanto más se alarga la lucha heroica del pueblo español...

La no injerencia ante la intervención asesina de los Estados fascistas en los asuntos de España conduce al resultado monstruoso e inevitable de que Alemania, Italia y Portugal pasen de un modo cada vez más desahogado...

NOTICIAS DE VALENCIA

A presencia de las autoridades se descubre la lápida que da nombre a la plaza de la Generalidad

VALENCIA, 15.—A las once de la mañana se verificó el acto del descubrimiento de la lápida que rotula la plaza de la Generalidad Catalana.

Acto de clausura del Pleno regional de la C. N. T. VALENCIA, 15.—En la plaza de toros se ha celebrado el acto de clausura del Pleno regional de la Confederación Nacional del Trabajo.

LA MOTORIZADA UNA EJECUTORIA

En su número de anoche publicó "Informaciones" el siguiente comentario, que hacemos nuestro: "Ya tiene la República un Ejército. La juventud proletaria ha creado unidades de choque de resultado admirable por el heroísmo con que atacan los reducidos de la facción. Algunos de los núcleos del Ejército han atravesado de un impulso arrollador y lleno de coraje."

proceder, pase lo que pase, porque preferen la muerte al retroceso. Lleva La Motorizada Socialista un período de combates en que también ha sufrido la pérdida de valientes compañeros, al mismo tiempo que ha ratificado el concepto de valiente que le han dado sus participaciones en la guerra civil y sus actuaciones sociales.

Es La Motorizada Socialista la fuerza de donde han salido héroes como Condes Romero. Su nombre da prestigio al conjunto en que se ha revelado. Después, en su lucha en la Sierra, muchos de sus hombres cayeron, como Condes, mirando al sol. Ahora la Motorizada, con su comandante, Enrique Puento, a la cabeza, lucha en las avanzadas con el tesón que es su valiente ejecutoria.

De interés para los afiliados al Radio 5 de la Juventud Socialista

El Radio 5 de la Juventud Socialista Unificada pone en conocimiento de todas las camaradas que trabajan en los talleres de confección de este Radio, on Antonio Vicente, 57, y Pilarica, 7, se pasan a la mayor brevedad por Cañizares, 10 (tienda), donde este Radio ha instalado los nuevos talleres de confección.

CONFERENCIA DEL COMISARIO POLÍTICO CARLOS J. CONTRERAS

"Se puede ayudar a Madrid conquistando Oviedo, empujando en el frente Vasco, atacando Zaragoza, transformando en ofensiva el sitio de Córdoba"

Por el micrófono de la emisora del Quinto regimiento ha pronunciado la siguiente conferencia el camarada Carlos J. Contreras, comisario político: "El frente de la lucha es hoy Madrid. En Madrid, alrededor de Madrid, en los frentes de Madrid. Salvar a Madrid significa salvar a España. Se puede ayudar a Madrid conquistando Oviedo, empujando en el frente Vasco, atacando Zaragoza, transformando en ofensiva el sitio de Córdoba, Granada, Teruel. Ayudar a Madrid significa dar una psicología de guerra a todos los de las regiones de retaguardia, donde se vive bien y se piensa poco en la guerra."

Porque, a pesar de la situación grave en la cual se encuentra nuestra capital, que resiste heroicamente desde hace muchos días—y no desde ayer— a la furia enemiga, nosotros pedimos que la ofensiva sea general, nacional, bien organizada y preparada. Todo el mundo debe tomar las armas. Y los partidos, como las organizaciones, deben tener su mayor contingente en los frentes, en las primeras líneas de fuego. Allí el Quinto regimiento tiene 35.000 hombres. Que se siga el ejemplo, y la victoria será nuestra.

No nos cansaremos de repetir: Cada organización y cada partido se juzga por las tropas que tiene en el frente, en número y en calidad. El Gobierno del Frente popular, nuestro Gobierno, que nosotros defendemos hasta la última gota de sangre, nos ha encomendado una misión: defender Madrid cueste lo que cueste. En Madrid hay una Junta de Defensa que representa dignamente este Gobierno y que nosotros apoyamos con todas nuestras fuerzas. A estos dos organismos, creados por la voluntad popular, nosotros subordinamos todas nuestras acciones.

Nosotros no queremos situaciones confusas. Preferimos la situación de frente claro, inmediata, sin camelos. Porque las situaciones confusas complican la guerra, y objetivamente ayudan al enemigo. Nos hacen perder el tiempo. Y en la situación actual no se puede perder el tiempo.

Cada hombre, cada grupo, cada partido y organización, cada organismo debe cumplir con su tarea; evitar meterse en asuntos que no son de su competencia. Coadyuvar a la victoria, poner por encima de todos los intereses partidistas y de organización la salvación de Madrid y de la revolución española.

Hace algunos días hemos hablado de la necesidad de fortalecer la nueva moral que se está forjando en las puertas de Madrid, y que no puede ser quebrantada por los tanques ni por la aviación. Esta nueva moral existe. Hay en Madrid fuerzas enormes de madriñeros que quieren pelear. El chaquetón hoy es inadmisible. Miedo es una palabra que no debe existir en el vocabulario español. Hay algunos que piensan terminar con el chaquetón enviando a los miedosos a las primeras líneas de fuego. Nosotros no estamos de acuerdo. Defender a Madrid es un honor. La defensa debe ser una misión de los valientes, de los bravos, de los que saben que el chaquetón significa el avance enemigo. Al que chaquetee se le debe quitar el fusil, el carnet de miliciano y enviarlo a su casa. Naturalmente, después de haber hablado con él, de haberlo probado otra vez, de haberlo convencido de su error.

Hemos hablado muchas veces de la disciplina. En este momento la disciplina debe ser aplicada—si es necesario— con la ley militar. No podemos permitir que porque uno haga lo que le dé la gana los moros lleguen a la Puerta del Sol. Ley estricta en contra de aquel que no obedece, que no realiza el plan de operaciones, que no obra con puntualidad, que no gasta energía en el cumplimiento de su deber. Porque una indisciplina, una falta de puntualidad, una debilidad en el mando y en la realización del plan, nos cuesta centenares de muertos, una loma, dos casas, una calle, un punto estratégico. Si, ley estricta aplicada en el mismo campo de batalla. El enemigo no ha tomado Madrid y no lo tomará. Para que no lo tome es necesario aplastar los restos de la quinta columna. Son los agentes provocadores, que siembran muchas veces el bulo de la retirada. Son los de

la cara larga, que ven la situación perdida. Para que el enemigo no tome Madrid es necesario pasar al ataque; pero al ataque de veras, al ataque que continúa mientras se consolidan las posiciones conquistadas. Para que el enemigo no tome Madrid es necesario construir más trincheras, transformar cada casa en una fortaleza, pelear valientemente, utilizando todo lo que se pueda. Para que el enemigo no tome Madrid es necesario que se mantenga la unidad en el mando, un mando único que se rodee de la confianza popular a nuestro Gobierno; que se apoye en condiciones a su representación en Madrid; la Junta de Defensa de Madrid.

Madrid no duerme. Apoyado por la solidaridad nacional e internacional, organizada por el Gobierno del Frente popular, vigila y lucha. Evita el pánico y odia el histerismo. Se bate serenamente, serenamente, heroicamente. Se bate como se bató la Comuna de París, como se bató el proletariado de Petrogrado.

Margarita Nelken dirigió anoche otra alocución al pueblo madrileño

A las diez y media de la noche de ayer pronunció un discurso, ante el micrófono de Unión Radio, instalado en el Ministerio de la Guerra, nuestra compañera Margarita Nelken. Comenzó diciendo que el único objetivo de sus palabras, dirigidas a los trabajadores todos del pueblo de Madrid, era deshacer esos bulos que intencionalmente hacen circular quienes se prestan a servir al enemigo desde dentro de nuestras propias filas. Hoy mismo, acompañando a la ministra de Sanidad, Federica Montseny, he recorrido los parapetos y las trincheras de los frentes: cercanos a Madrid, y puedo daros palabra de militante socialista de que cada uno está en su puesto y todos decididos a defender el suyo hasta, si es preciso, derramar la última gota de sangre.

No es menester estilar a esos campesinos refugiados, porque de muchos kilómetros de nosotros. Hombres, mujeres y hasta niños con el puño levantado nos han saludado esta tarde. Ello es la mejor garantía de que España puede estar tranquila. No hay un ciudadano de Madrid que no esté resuelto a cumplir con su deber. Por eso os digo que no creáis las mentiras. Mirad la verdad cara a cara. Y esa verdad es un porvenir venturoso, que logremos, cueste lo que cueste y pese a todos los traidores.

LA POSICIÓN FEDERAL ANTE LA REVOLUCIÓN

Una conferencia del señor Barriobero

BARCELONA, 15.—Esta mañana, en el teatro Tivoli, ha dado una conferencia el ex diputado Eduardo Barriobero, que está al frente de la Oficina jurídica, quien ha disertado acerca de la posición del Partido Federal en los momentos actuales. Ha presido Mariano Serra Crispo, presidente del Comité regional. Señala la coincidencia de ideales entre la C. N. T. y el Partido Federal, y expresa que éste estuvo adherido a una organización sindical de carácter internacional.

varios miles de hombres en el frente, y que en la retaguardia todos los federales prestan importantes servicios a la causa del antifascismo. Anatemiza la actitud sistemática de pillaje y asesinato de los fasciosos, y dice que el pensamiento de ellos y el nuestro no podrán nunca confundirse, por repelerse. Señala la coincidencia de ideales entre la C. N. T. y el Partido Federal, y se interpretaron "Los Hijos del Pueblo" y "Els Segadors".—(Febus.)

El pirata March sigue reclutando moros para enviarlos a España

BARCELONA, 15.—Un viajero procedente de Orán ha dicho que en "la población" recluta moros en la zona francesa para luchar en el territorio español. Parece que March se ha gastado en esto una importante suma de dinero.

LA JUSTICIA DE LA REPÚBLICA

Los Tribunales populares absolviéron ayer en Madrid a tres procesados

Dos eran muchachos procedentes de las filas facciosas

Ante la Sala segunda del Tribunal popular comparecieron ayer dos muchachos que figuraban en las filas facciosas y que fueron recogidos, después de una operación, por las fuerzas leales. El fiscal en su escrito de calificación provisional relata así los hechos: Secundino González Molero y Gregorio Ontoso Gómez, los dos del pueblo de Gumiel de Izán (Burgos), se alistaron como combatientes en las filas rebeldes, saliendo en una columna con dirección a Navarria, donde fueron aprehendidos el día 6 de septiembre por las fuerzas leales. Considera el fiscal que los dos procesados están incurso en el delito de rebelión y solicita se los condene con arreglo a lo que determinan los artículos 237 y 238, número 2, del Código de Justicia militar.

Secundino tiene veinte años, y Gregorio, diecisiete. En sus declaraciones manifiestan que el único falangista del pueblo, Isaac Pascual, los llamó un día, en unión de otros muchachos, y les dijo que era necesario que se alistaran en las filas rebeldes. Ellos protestaron; pero se les contestó que se les obligaba. Después fueron alistados en el Ayuntamiento, y el día 2 de septiembre trasladados a Aranda, donde se les dieron armas y municiones y una camisa falangista. El día 4, con una columna, se trasladaron a Navarria. Como ellos tenían pensado desertar, procuraron retrasarse, y después se pasaron a las fuerzas leales con las armas y las dotaciones completas.

Redactadas las preguntas y contestadas por el Jurado en sentido exculpatorio, el fiscal retira la acusación. En su consecuencia, el Tribunal de Derecho dicta sentencia absoluta. El presidente, al resaltar la labor de justicia que realiza el Tribunal de hecho, dice que no se hace ningún reclamo al Jurado, pero que le ruega que se acuerde de la futura actuación, dándoles libertad para que sean ellos los que determinen esa actuación. De esta manera, los Tribunales de la República ponen de manifiesto su equidad, que contrasta con el proceder de violencia que caracteriza a los rebeldes. El defensor, en nombre de los dos muchachos absueltos, dice que, como

éstos se encuentran solos en Madrid, recomienda a los jurados que sus organizaciones los acojan y los empleen en servicios útiles para la República, pues este deseo le ha sido manifestado por ellos. El presidente del Tribunal de hecho así lo promueve. El fiscal mantuvo sus conclusiones, puesto que las manifestaciones de los procesados no están comprobadas; pero exhortó al Tribunal de hecho para que en la contestación a las preguntas del veredicto tengan en cuenta estas declaraciones y proceda con arreglo a conciencia. El defensor, teniendo en cuenta que sus defendidos fueron obligados a engrosar las filas rebeldes, solicitó un veredicto de inculpabilidad, y, por consiguiente, la absolución. Contra un ex marino en uso de licencia limitada. Ante el primer Tribunal popular compareció un ex marino en uso de licencia limitada, llamado Agustín Jesús del Carmen Carrasco Alonso, acusado de haber hecho en una piscina de los baños del Niágara la apología del fascismo y saludos fascistas ante la multitud de bañistas allí congregados. El fiscal le considera autor de un delito de provocación a la rebelión militar. En el curso de su declaración, Agustín dice que el día de autos estuvo en la piscina mencionada con unos amigos recién presentados; que allí, por broma, estuvo haciendo unos juegos de manos, de los cuales alguno de ellos fue tomado por alguien como saludo fascista, a lo que atribuye su detención. No habiendo comparecido los testigos propuestos de las partes, se leen las declaraciones sumariales de éstos. Entre ellas, la de una muchacha, llamada Rita Ríos, que fue la que denunció a las Milicias cuando le detuvieron. El fiscal, en vista de la prueba, retiró la acusación contra el procesado por el delito de provocación a la rebelión y propuso que se ponga a Agustín Carrasco a disposición del Tribunal especial para juzgar a los defascistas al régimen. Así se acuerda y se termina la vista.

COLUMNA MILIARIA

Francisco Redondo

En uno de los combates de anteaer perdió la vida nuestro camarada Francisco Redondo, hijo de nuestro correligionario, alcalde accidental de Madrid, Cayetano. Encuadrado desde el primer momento en las Milicias, Francisco Redondo participó en numerosas acciones de guerra, acreditando en todas ellas el coraje de los buenos combatientes. Se hizo querer de todos cuantos le trataron en los frentes. A su bravura unía unas evidentes dotes de serenidad. Lo perdimos anteaer. Avanzó sobre el enemigo en un grupo de soldados leales, y cayó peleando, sin que a sus camaradas les fuese posible hacerse con su cadáver. Otro combatiente más que pasa a engrosar la nómina de los inolvidables. La familia a que pertenecía este nuevo héroe está demasiado vinculada a nuestro diario para que precisemos escribir palabra ninguna de condolencia. Sobradamente saben los padres de Francisco Redondo que su duelo es nuestro duelo y su pesar nuestro pesar. El alcalde interino de la capital ha dado por la defensa de Madrid algo más que sus desvelos inteligentes: ha dado un hijo de veintidós años.

PÉRDIDA DE DOCUMENTOS

Se ha perdido el carnet del compañero Bonifacio Gutiérrez de la Torre, con el número 137 de la Sección de Calzados del Sindicato de Industrias de la Piel (C. N. T.). La pérdida fue en el frente de Fuenlabrada. Se ruega su devolución a la Secretaría del Sindicato. Se ruega a quien haya encontrado la documentación militar, un carnet de la U. G. T., número 5.556, a nombre de Juan Antonio Marcos, domiciliado en Baltasar Bachero, número 40, siendo obrero albañil, con servicio en la actualidad en el Círculo Modelo de Madrid; teniendo una tarjeta expedida en la prisión con las huellas dactilares y fotografía, más sesenta pesetas, siendo contenidos todos estos documentos en un abrigo negro, se sirva devolverlos al domicilio del propietario anteriormente citado. Se ruega la devolución del carnet número 275 de la compañera Flor, perteneciente al Sindicato de la Agrupación Socialista de Carabanchel Bajo, al domicilio de la interesada, Claudio Coello, número 47. Se ha extraviado una cartera de hule blanco, con una cantidad en metálico y una cédula personal a nombre de Genevieve Igual. Se ruega su devolución a Cañizares, número 5, segundo derecha. Se ruega sea entregada, por la persona que lo haya encontrado, el carnet y demás documentación que se le ha extraviado a Ramón Ibañez, número 5. Zacarías Soto González, vecino de Torrejón de Velasco, ha extraviado una cartera con su cédula personal y la de su compañera, Justa Bravo; contenía también varios vales de ovejas. Se ruega la devuelvan al Comité de dicho pueblo, Arenal, 15, segundo. El compañero Macario Gómez Navas, afiliado a la Sección de Trabajadores de la Tierra de Montearagón (Toledo), ha extraviado, en el recorrido de Ventas a Cibeles (travía número 4), su carnet, cédula personal, cartilla de pago y once pesetas. Rogamos la devolución de estos documentos a las oficinas de la Federación de Trabajadores de la Tierra. El compañero Isidro Varas Sierra ha extraviado el carnet número 2.807 de la Sociedad de Peones en General (U. G. T.). Se ruega a quien lo haya encontrado lo devuelva a la Secretaría de dicha Sociedad, Piamonte, 5. Al guardia de la segunda compañía de servicios locales del Cuerpo de Seguridad Cipriano Rodríguez Ormeña se le ha extraviado, el día 13 del actual, sobre las diecisiete horas, una cartera, que contenía documentos de su propiedad y 150 pesetas en billetes. Se ruega a la persona que la hubiera hallado se sirva devolverla a la ciudad segunda compañía del Cuerpo de Seguridad de Madrid. Se ruega a la persona que haya encontrado un carnet de la Asociación General de Obreros de Industrias Químicas y Explosivos, a nombre de Luis Antonio Atucha Jáuregui, con el número 134, lo devuelva a la Secretaría de dicha Asociación, Augusto Figueroa, 20. Haciendo saber asimismo que dicho carnet queda anulado para evitar su indoloso uso.

Advertisement for Sdad. A. Cooperativa ALFA, featuring an image of a sewing machine and text describing its products and services. Includes contact information for Eibar, Guipúzcoa, España.

Advertisement for Pedro Domecq Jerez, featuring text about wine and brandy products, including Vinos, Cognac, and Champagne.

IMPORTANTE DISPOSICIÓN

El abastecimiento, a partir de hoy día 16, se hará utilizando las cartillas extendidas por el Ayuntamiento

Por la Consejería de Abastos se ha publicado la siguiente disposición: «Sobre la base de las circunstancias por que atraviesa Madrid, y con el fin de regular el consumo y el abastecimiento de la población, como procedimiento de la Junta de Defensa de esta capital y a propuesta del consejo de Abastos, se propone en disponer lo siguiente:
1.ª A partir de la mañana del día 16 del corriente quedará establecido el abasto de la capital por medio de la tarjeta de abastecimiento creada por el excelentísimo Ayuntamiento de Madrid.

que figura en la tarjeta con carácter general, y vendrá obligado el poseedor de ella a aceptar en el propio establecimiento señalado otro de los artículos similares en sustitución del pedido.
4.ª La clase y cantidad de las mercancías de que se proveerá el titular de la cartilla, en cada caso, serán de antemano determinadas mediante instrucciones que a los organismos expendedores les serán dadas por esta Consejería de Abastos de la Junta de Defensa de Madrid.
5.ª Los errores, faltas de empadronamiento y demás que puedan entorpecer el inmediato uso de la cartilla serán subsanados en las oficinas municipales establecidas en la calle de Barceño (salón de fiestas del cine de dicha calle).
Nota.—Todos los artículos comprendidos en el enunciado «comestibles» han de ser adquiridos en una sola compra diaria.
Respecto de las que tienen en su poder los vecinos evacuados a Madrid será suficiente la presentación de ellas para proveerse.»

Ayer por la mañana se celebró reunión la Junta de Defensa

En la reunión se trató de algunos asuntos urgentes relacionados con las operaciones en el sector del Centro, en donde la ofensiva ha comenzado por nuestra parte en las primeras horas de la tarde.
También se habló de la aplicación del crédito de 25 millones de pesetas acordado ayer para gastos de la Junta de Defensa.
Por la tarde volvió a reunirse la Junta, bajo la presidencia del general Miñja.
Hubo un cambio de impresiones acerca de la situación en los diversos sectores de los frentes de Madrid. La impresión es francamente buena.

La guerra en el País Vasco

Poca actividad guerrera en los frentes de Guipúzcoa

BILBAO, 15.—En los frentes de Guipúzcoa ha habido poca actividad. En el sector de Marquina, nuestra artillería actuó con eficacia sobre las posiciones enemigas. En los sectores de la Cuesta y Elgueta, paquero. En Ochandiano se pasó a nuestras filas un soldado procedente de Vitoria. Entre las Milicias que operan en estos frentes ha producido muy buen efecto la designación del general Llano de la Encomienda para jefe de las operaciones del Norte. — (Fébus.)

Diversas personalidades cumplen el presidente del Gobierno vasco.

BILBAO, 15.—El presidente del Gobierno vasco recibió esta mañana, en su despacho, varias visitas. No pudo recibir a los periodistas por hallarse muy ocupado.
El secretario particular dió una referencia a los informadores, diciéndoles que había acordado a cumplimentar al señor Aguirre el general Llano de la Encomienda, que llegó de Santander, procedente de Barcelona. Acompañaban al general su ayudante y un teniente coronel.
También recibió la visita del consejero de Industria, don Santiago Aznar, acompañado de una Comisión de jefes de Marina.
Añadió el secretario del presidente que para esta tarde tenía anunciada la visita del cónsul inglés con el comandante de una escuadrilla de destructores.
Finalmente, dijo que había invitado al presidente a almorzar, en la Presidencia, al general Llano de la Encomienda, almorzo al cual asistirían también algunos otros jefes y oficiales del Ejército. — (Fébus.)

Regresa a Bilbao el alcalde de la villa.

BILBAO, 15.—Ha regresado a Bilbao el alcalde de la villa, don Ernesto Ercoreca. — (Fébus.)

Ayer recibieron sepultura varios milicianos caídos en defensa de la República

A las tres de la tarde de ayer tuvo efecto el entierro de los milicianos Antonio Suárez Romero, Ángel Rubio Sánchez, José González León y Mariano González Jiménez, pertenecientes al Batallón Martínez Barrio, muertos cuando luchaban heroicamente contra los invasores extranjeros.
Para rendir el último tributo de adhesión a estos bravos luchadores se congregó una enorme concurrencia, que acompañó a los caídos hasta el Cementerio, donde recibieron sepultura en medio de un emocionante silencio.
La presidencia del duelo estaba constituida por el Comité provincial de Unión republicana y los señores Espinosa, Somoza Silva, Herrero Sánchez Canencia, Vázquez de Castro y Alonso Somolinos.
Igualmente acudieron representantes de distintos batallones de Milicias y la tercera compañía del batallón de dicho pueblo se pasen por rindieron honores al despedirse del duelo.
Descansen en paz los cuatro camaradas que supieron dar su vida en defensa de la República.

BAR EL BUEN RECUERDO

Se recomienda el exquisito café de este bar.
JORGE JUAN, 3

ACUERDOS DE LA FEDERACION ESPAÑOLA DE PRODUCTOS QUÍMICOS

Ninguno de sus afiliados podrá ausentarse de Madrid

Creación de un batallón destinado a la defensa de la ciudad

La Federación Española de Productos Químicos hace saber a sus Secciones que no autoriza bajo ningún pretexto la salida de Madrid de ninguno de sus afiliados, considerando falso todo documento que en este sentido se presente, si no va acompañado de un miembro de la Ejecutiva.
La defensa de Madrid necesita hombres y mujeres para ganar la batalla final al traidor fascismo.
A partir de la fecha se organiza el primer batallón de las Milicias de Productos Químicos, U. G. T., y se invita a todos los afiliados menores de cincuenta años y mayores de veinte, así como a todas las afiliadas menores de treinta y cinco y mayores de veinte, para que se afilien voluntariamente en dicho batallón, que estará dispuesto a realizar todas las labores que el alto mando le designe y la Junta de Defensa le encomiende.
¡Comaradas todos! ¡Por la redención de España, amenazada por el cruel fascismo! ¡Por la dignidad y el honor de nuestras mujeres e hijos, acudid a las Milicias de Productos Químicos, U. G. T.!

La Federación Española de Productos Químicos desautoriza todos los carnets que solamente lleven un sello de la misma, y recomienda a todas las Milicias y autoridades que recojan dichos carnets a los poseedores de ellos, por no llevar estampado el nuevo cuño, donde podrán ponerse los datos de los afiliados.

Adhesiones a la Junta de Defensa de Madrid

En la Consejería de Abastecimiento se han recibido los siguientes donativos:
Tres camiones de viveres de Alcañal-Carlet.
Varios de Valencia y de Castellón, por iniciativa del Partido Comunista; once cabezas de ganado vacuno, un ternero y 3.000 kilogramos de viveres.
Estos últimos son producto de una colecta que está haciendo la Federación de Sindicatos Agrícolas de la provincia.
La Consejería de Abastecimiento, en nombre de la Junta de Defensa de Madrid, agradece a las masas populares levanteras su solidaridad con los que luchan contra el fascismo en armas.
— El pueblo de Llombay (Valencia) ha dado muestras de un alto civismo y amor a la causa republicana trayendo al Parque central de Intendencia de Madrid, con destino a las fuerzas combatientes, un valioso convoy, consistente en 21 vacas de corral, 209 kilogramos de melones, 589 kilogramos de cebollas, 154 kilogramos de naranjas, 858 kilogramos de patatas, 639 de moniotes, 275 litros de vino, 15 kilogramos de miel y otras no menos valiosas cantidades de almendras, aceite, granadas, arroz, tomates y otros artículos.
— El Comité Nacional de Mujeres Antifascistas de Murcia ha enviado a su Comité Nacional una camioneta de viveres para distribuirlos entre los combatientes del sector Centro.
Por esto, con la ayuda y el entusiasmo de todas las mujeres de España, pronto daremos el golpe definitivo al fascismo.

La Junta de Defensa de Madrid agradece estas pruebas de adhesión que recibe de toda España y del extranjero.

Alianza Obrera del barrio Imperial

Notifica a todos los socios que el Comité de esta Alianza tiene la Secretaría en la calle de la Cruz, número 13, principal.
Se pone en conocimiento de todos los socios de la misma se pasen por Secretaría para notificarles asuntos que les interesan.
Quedan exceptuados de este llamamiento los socios que se hallen en alguna organización o batallón, siempre que pueda ser acreditado. En caso de no acudir a este llamamiento se los juzgará con arreglo a las disposiciones vigentes.

Milicias de Teléfonos

Se interesa la presentación en la Compañía Telefónica de todos los milicianos pertenecientes al Batallón especial de Milicias de Teléfonos que estén libres de servicios, hoy lunes 16, de ocho de la mañana a ocho de la noche, para un asunto de mucho interés, al jefe de dichas Milicias.

Para los familiares de milicianos

Se pone en conocimiento de todos los milicianos y familiares de los mismos pertenecientes al Regimiento Primero de Mayo, que desde hoy, lunes, día 16, se empezará a pagar la decena correspondiente a la nómina del mes de mayo.

Las consultas de la Mutualidad Obrera

Las consultas de Medicina general que se celebran por la tarde en los distintos Consultorios tendrán efecto de cinco a seis de la tarde.

DON ANTONIO DIAZ PLA
NOTARIO
FALLECIÓ EL DÍA 15 DE NOVIEMBRE DE 1936, A LOS SESENTA AÑOS DE EDAD
Su esposa, doña Rosa García Vizcaino; hijos, doña Rosa y don José; hija política, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia, PARTICIPAN tan sensible pérdida. El entierro se verificará hoy, día 16, a las dos de la tarde, desde la casa mortuoria, Alcalá, 60, al Cementerio municipal.

Se pone en conocimiento de los familiares de muertos y heridos de los milicianos de la undécima compañía del Batallón Octubre, que pueden pasarse a recoger los haberes de éstos por la iglesia de los Angeles, sita en Cuatro Caminos, domicilio del Rector de la Juventud Socialista Unificada.
Se comunica a la familia del obrero municipal, enrolado en el Batallón Octubre, número 1, Reyes García, que para darles cuenta de un asunto de extraordinaria importancia y urgencia, se pasen mañana, antes de las nueve de la mañana, por la Secretaría de la Agrupación de Dependientes Municipales, calle de Miguel Ángel, número 1.

Los pedidos de harinas se harán al Consorcio de la Panadería

La Comisión gestora del Consorcio de la Panadería, a fin de centralizar los servicios y controlar los suministros, acordó que, a partir de mañana, martes, todos los pedidos de harinas los formulen los fabricantes de pan en las oficinas de este organismo, con veinticuatro horas de anticipación como mínimo, a cuyo efecto habrán de suscribir el impreso que se les facilitará por su instancia verbal los funcionarios del Consorcio. Queda, pues, terminantemente prohibido solicitar suministro de harinas directamente de las fábricas.

Las trincheras románticas

Un artículo de Ossorio y Gallardo

BARCELONA, 15.—En «La Vanguardia», Ossorio y Gallardo, en una crónica titulada «Las trincheras románticas», y hablando de la defensa de Madrid, dice: «Cuando comenzó el sitio de Madrid, un periódico extranjero dijo con propósito despreciativo que entre el centro de la población y las fuerzas sitiadoras tenían los milicianos unas trincheras románticas. Románticas, es decir, de ensueño, de ilusión, sin eficacia, sin finalidad práctica; trincheras para alimentar esperanzas absurdas, para fraguar quimeras, para engañar a los bobos. Al escribir este artículo la noche del día 10, no parece que sean tan románticas las tales trincheras. Cuatro días llevan los sublevados queriendo pasar por encima de ellas y no lo han conseguido. El romanticismo se ha trocado en acción, en denuesto, en bravura, en renunciamiento, en espíritu de sacrificio. Y me expreso mal cuando digo que se ha trocado. No se ha trocado: el romanticismo es precisamente eso: fe en lo impalpable, ciega creencia en lo que se ama, anhelo de lograr un imposible, impulso para sobreponerse a todos los obstáculos y a todos los dolores.» (Fébus.)

DONATIVOS

El Hospital de sangre del Sur ha recibido un donativo de 460,60 pesetas, entregadas por los camaradas milicianos Manuel Menéndez Guzmán, Saturnino Fernández López, Saturnino Ramiro, Tomás Calvo, Ángel Monsalve y Juan José Huertas, pertenecientes al Quinto regimiento de Milicias populares, brigada Lister, que encontraron abandonadas.
Lo que hacemos constar para satisfacción y ejemplaridad de todos.
— La Asociación General de Profesores de Orquesta y Música de Madrid (U. G. T.), aparte de las anteriores suscripciones en favor de los heroicos combatientes verificadas entre sus socios, ha llevado a efecto una nueva, cuya suma asciende a 2.500 pesetas, producto de un día de haber entre todos sus asociados.
Esta cantidad, donada con generosidad espontánea y entusiasmo, a pesar de la grave crisis de trabajo por que atraviesa desde hace mucho tiempo nuestra profesión, será distribuida, a propuesta de la Directiva, en partes iguales de 500 pesetas cada una, entre los siguientes organismos: Cruz Roja Española, Socorro Rojo Internacional, Quinto regimiento, Columna Internacional y Columna Mandada.
Las cantidades destinadas a las tropas, por ser de poco volumen su cuantía, servirán para comprar tabaco y licor, que den nuevos bríos a los milicianos.
Sucesivamente se irán haciendo otras suscripciones, que serán enviadas a los organismos a quienes no alcance la presente.

VIDA MUNICIPAL

El alcalde recorrió ayer la barriada de Cuatro Caminos y visitó el Hospital de la Cruz Roja

El alcalde manifestó ayer a los periodistas que por la mañana había recorrido la barriada de los Cuatro Caminos con objeto de inspeccionar los servicios de limpieza y ver si las órdenes que había dado a este respecto habían sido cumplidas.
Pudo comprobar que así había sido, y de acuerdo con los jefes del ramo adoptó las disposiciones pertinentes para que el servicio funcione con toda la normalidad posible en las actuales circunstancias.
Después visitó los Hospitales de la Cruz Roja instalados en la avenida de Pablo Iglesias. Saludó a varios guardias y funcionarios municipales que todos los médicos, enfermeros y demás empleados ocupaban sus puestos. Conversó brevemente con el doctor Calandre, quien hizo grandes elogios del personal facultativo, administrativo y subalterno.
En el Hospital central de la Cruz Roja el alcalde entregó 5.000 pesetas, producto de la suscripción abierta en el distrito de la Universidad, que hasta ahora ha venido rigiendo como teniente de alcalde el camarada Redondo.
También visitó los Comedores Populares de Alianza Obrera.
Estos comedores están controlados por los partidos y organizaciones sindicales del Frente popular, y en ellos comen muchos vecinos de la población barriada, que, como es sabido, está principalmente constituida por elementos proletarios.
El camarada Redondo entregó allí otras 5.000 pesetas.
Las Colonias escolares de Oza y Labanza.
El señor Talanquer, que con tanto acierto viene tramitando, de acuerdo con la Delegación Internacional de la Cruz Roja, la evacuación de las Colonias escolares madrileñas que se hallan en territorio ocupado por los fac-

ciosos, ha comunicado ayer a los informadores que la Colonia enviada por el Ayuntamiento al Sanatorio de Oza ha sido trasladada al balneario de La Toja (Pontevedra), donde todos los niños se hallan perfectamente.
De acuerdo, asimismo, con el citado organismo internacional, que, como es sabido, radica en Ginebra, se hacen gestiones para que los pequeños colonos de la Abadía de Labanza, actualmente en Francia a Cataluña. El punto de su residencia se comunicará oportunamente a los familiares de los niños.

Una nota de la Alcaldía para que se vigile con atención lo relativo a los precios de las substancias.

Por la Alcaldía-Presidencia se ha comunicado a las Tenencias de Alcaldía de los respectivos distritos órdenes terminantes para que se vigile con especial atención todo lo relativo a los precios de las substancias; advirtiéndoles de la manera más severa a todos los industriales y comerciantes expendedores de artículos de alimentación que no será permitida la alteración abusiva de los precios y que deberán atenderse, para fijar dichos precios, a la cotización que cada artículo tenga en los mercados del Ayuntamiento de Madrid; pudiendo aumentar sobre los precios de coste la ganancia lícita que corresponda a la utilidad normal del comerciante.
A quienes, abusivamente, alterasen estos precios se los denunciará por la Guardia de Policía urbana, y el teniente de alcalde de cada distrito impondrá las sanciones adecuadas a los tiempos de guerra en que vivimos. Si no fueren acatadas las sanciones energéticas que se impondrán, los contratadores serán puestos a disposición de la Junta de Defensa de Madrid para la resolución que este superior organismo estime oportuno adoptar con dichos industriales.

Desaparecidos Convocatorias

Sindicato Unico de la Construcción. Se ruega a todos los compañeros de la Sección de Pintores del Sindicato Unico de la Construcción (C. N. T.) se pasen por la Secretaría de esta Sección, Luna, 11, a la mayor brevedad, para un asunto de gran interés.
— Se desea conocer el paradero del compañero Adriano Cruz, vaquero, de Carabanchel Bajo, y del miliciano Ángel Cuevas, músico del Regimiento Primero de Mayo, desaparecidos ambos el día 6 del corriente de dicho pueblo.
— Toda la persona que tenga alguna referencia de los citados camaradas, puede participarlo a sus familiares, calle del Amparo, número 27, Madrid.
— El miliciano Rafael Poveda Oлива, de la Columna del 25 de Julio, que se encuentra herido en el Hospital de sangre de la C. N. T., calle Serrano, 107, desea saber de Manuel Sarmón y de Rafaela Martínez Fernández, rogándoles se pasen a visitarlo a dicho Hospital.
— Se desea saber el paradero del miliciano Joaquín Guerrero Tejada, que se encontraba en el frente de Villaviciosa (Córdoba). Noticias, a Rafael Jiménez García, Batallón Córdoba, calle de Pedro Heredia, 5.
— Se desea saber el paradero de Cristóbal Alarcón Pérez, natural de Castro del Río (Córdoba), que estaba con la columna del comandante Calbera, quinta compañía, en el frente de Albuca. Noticias, a Encarnación Fernández, calle de José Quero, 25, Porcuna (Jaén).
— Andrés Cánovas Alcaraz, de sesenta y cuatro años, desapareció de su domicilio, calle de Ferraz, 26, el viernes pasado. Quien tenga noticias debe comunicárselas al Partido Sindicalista, Puerta del Sol, 11.
— Se ignora el paradero de Raimundo Soto, domiciliado en la calle de la Pinaría, 71 (barrio de Usera). Se ruegan noticias a Santiago Fernández, Santa Clara, 2.
— Se desea saber el paradero de Fernando Guisado Muro, del Batallón Torres. Noticias, al Grupo Octubre, del Socorro Rojo Internacional, Alcalá, 59, entresuelo, teléfono 6095, o a Balle Osuna Pérez, en Bonete (Albacete).
— Se desea conocer el paradero de José Rodríguez y de María Frutos. Quien pueda dar noticias de ellos debe dirigirse a la calle de la Aduana, número 6.
— Se desea saber el paradero de José González Sánchez, del noveno departamento de la Carlota (Córdoba), que hace tres meses se envió en un batallón de Milicias. Se ruegan noticias a su padre Ramón González Rodríguez, refugiado en Almodóvar del Campo (Ciudad Real).
ACTUALIDADES.—Continúa desde las 11 (butaca, una peseta): Alas (documental), Gráfico español (reportaje de actualidad), Juventud (deportiva), Instrucción sobre el manejo de la ametralladora (presentado por el 13.º regimiento de Milicias Pasionaria) y Defensa de Madrid (presentado por el S. R. I.).
CAPITOL.—(Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3,45 y 6,15: Juventud triunfante y ¡¡La patria os llama!! (Precio único, 1,50 pesetas.)
MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 4,15 y 6,45: Juventud triunfante y ¡¡La patria os llama!! (la epopeya de la Aviación soviética). Precios populares.

COMPANEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vendedores-Inquilinos de Madrid
Hernán Cortés, 13. Tel. 29227. Cuota mensual, 50 céntimos.

